

# GACETA MINERA

Y

## COMERCIAL

### SUMARIO

*Sección doctrinal:* La crisis minera.—La electricidad.—*Sección oficial:* Gaceta de Madrid: Paquetes postales.—Boletín oficial de la provincia de Murcia: Impuestos del 3 por 100.—Registros mineros.—*Miscelánea:* Lo que cuesta la fuerza motriz.—El jabón natural del Canadá.—La producción del carbón de piedra.—Muros de escorias.—Valores industriales.—Junta de Fundidores—Banco de Cartagena.—Pago en oro.—La bolsa de los carbones de Khar-koff.—Registro para máquinas de extracción.—Noticias varias—*Movimiento del puerto de Cartagena:* Importación y Exportación—*Sección mercantil:* Marcha de los mercados—Semana meteorológica y financiera.—*Anuncios.*

### SECCIÓN DOCTRINAL

## LA CRISIS MINERA

Confiados estábamos cuando escribimos nuestro fondo del último número, que habíamos echado la sonda en sitio seguro al dirigirnos al Sr. D. Enrique Bushell, primer presidente de la *Unión Minera de España*; persona de grandes iniciativas y de mejor voluntad. Una razón de prudencia, cortesía y respeto, nos hizo reservar tal nombre hasta no conocer la acogida que se reservaba á nuestra solicitud.

Poco se hizo esperar ésta y hoy nos complacemos en dar conocimiento de ello á nuestros lectores, con la publicación de las tres cartas siguientes:

«**Unión Minera de España**»

*Barquillo 5.—Madrid.*

29 de Octubre de 1902.

Sr. D. Camilo Pérez Lurbe

CARTAGENA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: El Sr. Bushell, nuestro antiguo Presidente, nos informa de la razonada carta que se ha servido V. dirigirle, exponiendo la verdadera y triste situación en que se encuentra la industria minera y la necesidad de acudir en su auxilio con aquellas medidas ó gestiones que se estimen necesarias cerca del Gobierno.

Muy acertada y oportuna ha parecido á cuantos la han conocido, la idea de V. y desgraciadamente muy exacta la pintura que hace del estado de la minería en España, agobiada por toda clase de tributos é imposibilitada de todo desarrollo por tantas trabas y dificultades; y como aquella idea coincide con las aspiraciones y deseos de esta Asociación, de orden del Sr. Presi-

dente ha sido ya convocada la Junta Directiva al objeto de tratar del asunto y acordar lo que se considere más conveniente.

Tendré el gusto de informarle de las resoluciones ó acuerdos que en dicha reunión se tomen, y confío que podremos contar con la importante cooperación de V. para dar mayor eficacia á los trabajos ó gestiones que se realicen.

Entre tanto tengo el gusto de ofrecerme á sus ordenes con la mayor consideración, como su más atento s. s. q. b. s. m.

*Federico Bushell, Secretario.*

\*  
\* \*

Madrid 29 Octubre 1902.

Sr. D. Camilo Pérez Lurbe

CARTAGENA.

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: honrado con su apreciable carta del 25 corriente, transmití su contenido al actual Presidente de la Unión Minera, Excmo. Sr. Marqués de Comillas, pues aun cuando yo, continúo adscrito á la expresada Asociación, hace ya dos años que dicho señor Marqués de Comillas ocupa la presidencia, cargo que con más buena voluntad que méritos ocupé yo en un principio.

El pensamiento de V. encaminado, como todos los suyos, á procurar el fomento y desarrollo de la riqueza pública, entiendo será muy bien acogido por la opinión general, y en particular por la Unión Minera, cuya Junta directiva, está convocada para el día 7 de Noviembre con objeto de tratar principalmente del asunto que informa su carta de V.

El Sr. D. Pío Wandosell que pertenece á la expresada Junta Directiva podrá auxiliarnos con su concurso si, como supongo, para esa época se encontrase en Madrid, y una vez tomado el acuerdo por la Directiva de la Unión Minera si fuese afirmativo, espero que podremos contar con la valiosa cooperación de V. que tantas pruebas tiene dadas de patriotismo y energía, cuando de defender se trata los intereses generales del país.

Para no perder tiempo, entiendo convendría fuese V. pensando en la forma como sería mejor hacer la convocatoria y el programa de los asuntos que habrían de tratarse en la Asamblea, pues estoy seguro que la «Unión Minera» tendrá mucho gusto en oír la autorizada opinión de V.

Con este motivo tiene la honra de ofrecer á V. el testimonio de la consideración más distinguida su atento s. s. q. b. s. m.

*E. Bushell.*

\*  
\* \*

Sr. D. Enrique Bushell.

Madrid.

Muy Sr. mío: Con su carta fecha 29 del pasado, recibo otra oficial, suscripta por el Sr. Secretario de la «Unión Minera de España»; y correspondiendo á la favorable acogida que á mi solicitud han dispensado, y a la muchísima importancia que reviste el caso de que

